

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 8 DECEMBRE 2020

Equipe pédagogique		Mairie	Représentants de parents d'élèves	
Mme Blais	Mme Ledon	M Billerot (maire)	Mme Piguet	Mme Fougou (excusée)
Mme Le Roux Mollier	Mme Boucher	Mme Auzannet (adjointe chargée des affaires scolaires)	Mme Bonneau	Mme Guilbot
Mme Proust	Mme Boinier		M Guignard	Mme Koller (excusée)
Mme Girault	Mme Beaumont		Mme Goudenne	Mme Peignot
M Beja (IEN) excusé				
Mme Teytaud (DDEN) excusée				

### La rentrée

#### Les effectifs :

149 élèves sont inscrits à l'école de Nanteuil et répartis dans 6 classes de la façon suivante :

PS/GS (11/15) avec 26 élèves

MS/GS (17/9) avec 26 élèves

CP avec 20 élèves

CE1/CE2 (18/7) avec 25 élèves

CE2/CM1 (12/12) avec 24 élèves

CM1/CM2 (6/22) avec 28 élèves

S'ajoute 5 élèves de l'IME de Villaine scolarisés dans la classe de UEE

#### Les prévisions pour 2021/2022 :

Départ des CM2 vers la 6<sup>ème</sup> : 22 élèves

Arrivée en PS : 19 élèves

Soit un total de 147 élèves.

La particularité de l'école de Nanteuil est qu'il y a aussi beaucoup de mouvement pendant les vacances d'été donc les effectifs sont amenés à varier.

#### L'équipe pédagogique :

- Mme Ledon assure la direction et enseigne en CE1/CE2
- Mme Blais enseigne en PS/GS
- Mme Le Roux Mollier enseigne en MS/GS
- Mme Proust enseigne en CP
- Mme Boucher enseigne en CE1/CE2
- Mme Boinier enseigne en CM1/CM2
- Mme Girault enseigne en UEE
- Mme Beaumont enseigne le lundi en MS/GS, le mardi en CE2/CM1, le vendredi CM1/CM2.
- RASED : M Bichon (psychologue scolaire), Mme Legrand (maîtresse E)
- M Béja : Inspecteur de la circonscription de Saint Maixent, Niort

#### Le personnel:

- Mme Poupinot Claudie (cantinière et entretien du restaurant scolaire)
- Mme Blanco Anaïs (aide à la préparation des repas, service cantine, entretien des locaux scolaire)
- Mme Parneau Sandra (aide à la préparation des repas, service cantine, entretien du restaurant scolaire, bus)
- Mme Neveu Florence et Mme Omar Jennifer (ATSEM, préparation de classe, présence en classe, entretien des locaux, surveillance sieste et repas)
- Mme Bonnifet Sylvette (entretien des locaux, surveillance cour pause méridienne, garderie)
- Mme Derre Anne Gabriel (surveillance repas, garderie et entretien des locaux)
- Mme Droy Elisabeth (garderie, entretien des locaux, surveillance cour pause méridienne)
- Mme Payenchet Louissette (garderie, entretien des locaux, surveillance cour pause méridienne)

Afin de mettre en place le nouveau protocole Mme Jarosz Katia, personnel de la mairie de Nanteuil est venue aider au ménage et à la désinfection. Elle a aussi remplacé lors d'absence au restaurant scolaire.

Depuis la rentrée d'octobre le protocole impose de ne pas mélanger les classes d'où les modifications au sein de la garderie.

Depuis le mardi 1<sup>er</sup> décembre, Lucie Herbert apporte une aide dans les classes et ainsi que pour la direction de l'école dans le cadre du service civique. Dès son deuxième jour à l'école Lucie a pris en charge un groupe de 15 enfants, sous la surveillance de Nathalie Boinier, lorsque la maîtresse a été absente. Elle a su organiser des activités et a fait du théâtre. Tout s'est très bien passé. Lors de l'absence d'un enseignant le remplacement est, à l'heure actuel, très difficile. Des contractuels devraient ou ont été embauchés ce qui devrait par la suite améliorer les choses.

#### Le bilan financier de la Coopérative scolaire :

Solde au 04/09/2019 : 8381€29

Dépenses	Crédits	Solde au 03/12/2020
29 901€24 (Tumulus, voile, Kayac, Maison du patrimoine, Matoulu, SITS, adhésions USEP, abonnement, classe neige, cinéma...)	25 220€71 (APE, coopérative, contribution mairie,...)	3700€76

#### Les représentants de parents d'élèves

La liste présentée à l'école de Nanteuil a été élue le vendredi 9 octobre avec un taux de participation de 37,31%.

Sur 201 inscrits il y a eu 75 votants dont 55 suffrages exprimés et 20 blancs.

Les représentants de parents d'élèves sont donc : Mme Piguët, Mme Bonneau, Mme Fougou, M Guignard, Mme Koller, Mme Guilbot, Mme Goudenne, Mme Peignot

La répartition des parents se fait sur toutes les classes sauf la classe de CP où il n'y a pas de parents élus. Il n'empêche que les parents de cette classe peuvent contacter n'importe quels parents des autres classes s'ils ont besoin.

#### Le projet d'école 2018/2022

Le projet d'école sert à mettre en relation les objectifs nationaux aux réalités du terrain.

A partir d'un diagnostic réalisé par l'équipe pédagogique sont déterminées les stratégies les plus appropriées au contexte local pour atteindre les objectifs des programmes nationaux.

Le projet a été rédigé lors de l'année scolaire 2018/2019 et se poursuivra jusqu'en 2022.

Ce projet s'articule autour de trois grandes ambitions :

- Construire des apprentissages durables.
- Accompagner chaque élève dans la construction de son parcours.
- Ouvrir l'école, développer les liens avec ses partenaires, conforter sa confiance.

Chaque ambition est déclinée en 3 objectifs généraux, eux-mêmes déclinés en objectifs opérationnels.

Chaque année, l'équipe pédagogique devra définir et mettre en œuvre des actions concrètes pour atteindre les objectifs opérationnels fixés. Puis en fin d'année un bilan est réalisé.

#### Les projets et sorties pédagogiques

Les projets communs à toutes les classes :

- Projet musique avec les JMFrance (le premier concert a dû être annulé)
- Nettoyons Nanteuil en première période. Les élèves ont bien participé à l'activité. Il a été trouvé moins de déchets que les années précédentes.
- Visite de l'exposition de la Maison du patrimoine à Saint Marc La Lande.
- Médiathèque « Aqua-Libris » : visite 2 fois dans l'année avec ateliers. Les enseignantes de classes ne se déplaçant à la médiathèque peuvent y emprunter des livres pour leur classe.
- Projet nature avec intervention d'une animatrice nature de l'association chasse79: découverte autour des insectes pollinisateurs, découverte du milieu naturel à travers les sens, création de nichoirs, d'hôtels à insectes, découverte des oiseaux ...
- Ecole et cinéma pour les plus grands.
- Projet artistique « Les colporteurs ». Ce projet, proposé par la FRAC Poitou-Charente, permet à l'école d'accueillir une œuvre d'un artiste contemporain. Un médiateur de la FRAC anime une première séance d'échanges et de présentation de l'artiste et de sa démarche à une classe. Cette classe d'élèves-colporteurs sera chargée d'aller présenter l'œuvre auprès des classes suivantes. Un registre de

pensées recueillera auprès des élèves ce que l'œuvre leur a inspiré, sous forme de textes, d'images... Ce registre suivra ensuite l'œuvre et sera complété par d'autres élèves d'autres écoles.

Le projets plus spécifiques :

- Projet théâtre : UEE et classe de CM1/CM2
- Projet rugby : CM1/CM2 et peut-être CE2/CM1
- Ecole dehors : PS/GS, MS/GS et UEE. Afin de rassurer certains parents, une maman accompagnatrice témoigne et assure que les matinées se passent très bien, que les enfants se canalisent, il n'y a pas de problème de comportement. Cela rend les enfants autonomes. Mme Blais insiste aussi sur le fait que d'autres liens se créent entre la maîtresse et l'enfant et Mme Le Roux Mollier parle d'entraide qui se développe entre les enfants, de construction de soi, de développement des sens et rappelle que à la fin du premier confinement cette pratique pédagogique était fortement encouragée.
- Intervention d'un professeur d'Allemand dans la classe de CM1/CM2 pour 3 séances sur une initiation à la langue et une séance supplémentaire, à la demande de la maîtresse, sur la culture allemande. A la suite de cette dernière séance Mme Boinier souhaite réaliser une exposition dans la cantine pour en faire profiter les élèves des autres classes. Elle souhaite ensuite travailler autour des spécialités culinaires des différents pays. Claudie pourra réaliser les recettes et les proposer aux autres classes lors des repas.
- Rencontre et échanges « école collègue » avec des possibles Olympiades en fin d'année.
- Intervention gratuite du SIEDS pour un travail sur les énergies renouvelables avec la classe de CM1/CM2.

Les projets de l'APE :

- Vente de gâteaux chaque veille de vacances
- Projection d'un film avant les fêtes de Noël
- Passage du père Noël dans les classes avec distribution de livres
- Photo
- Vente sapins de Noël, chocolat...

De nombreuses manifestations ont dû être annulées, du fait du protocole sanitaire : accueil dans la cour à la rentrée, spectacle de Noël, marché de Noël...

La Mairie : Mme Auzannet souhaite comme chaque année offrir aux enfants de l'école des chocolats et une brioche pour le gouter de Noël. Elle demande comment organiser la distribution cette année.

Contrairement aux autres années la grande galette sera remplacée par des plus petites par classe. Claudie fera la distribution des chocolats.

### Point sécurité

Le Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) permet de préciser les gestes à effectuer pour le personnel éducatif, le personnel encadrant et les enfants en cas d'alerte.

Les risques encourus à Nanteuil sont les risques liés au transport de matières dangereuses, les risques liés aux événements climatiques (tempête...), les risques sismiques et inondations et depuis novembre 2015 les risques d'attentat et d'intrusion extérieure. Trois exercices PPMS sont obligatoires ainsi que trois exercices « incendie ».

Le premier exercice « incendie » a été réalisé le 8 octobre et un exercice « attentat intrusion » a été réalisé le 15 octobre en présence d'une conseillère pédagogique qui a pu apporter ses remarques.

### Travaux et aménagements

Des travaux de peinture ont été réalisés pendant les vacances d'été dans la classe de Mme Boinier, de Mme Proust et de Mme Ledon. Ils se poursuivront pendant les vacances de Noël dans la classe d'art visuel. Ont également été réalisés pendant l'été des travaux d'isolation et de peinture dans la classe de Mme Boucher.

Un nouveau photocopieur a été livré pour remplacer l'ancien très fréquemment en panne. Un compteur a été installé afin de faire prendre conscience de la quantité de photocopies couleurs utilisées puisqu'elles coûtent 10 fois plus chers que les photocopies noirs et blancs. Auparavant les photocopies envoyées de l'ordinateur étaient par défaut en couleur maintenant elles sont en noir et blanc. M Billerot demande qu'en cas de panne de faire remonter l'information à la mairie puisque le dépannage est garanti dans les 24 heures.

Plusieurs travaux sont prévus dans les mois à venir :

- Des volets roulants sur la façade afin d'assurer une meilleure isolation thermique.
- Isolation des bâtiments.
- Sécurisation des entrées avec des badges pour rentrer, des grilles plus hautes (2 mètres), une commande des entrées à distance.
- En ce qui concerne la cantine la viande est achetée localement (La Vallée des Tignes). Cette démarche d'achats locaux va se poursuivre avec les fruits et légumes.

### Questions diverses

Mme Bonneau demande d'afficher les menus sur le site de la mairie et à l'école côté maternelle.

Les DDEN des deux-sèvres demandent à ce qu'une discussion autour de la laïcité soit abordée lors des conseils d'école.

Une lecture de la chartre de la laïcité est faite. Elle est distribuée à tous les participants au conseil d'école. Il est rappelé que le mercredi 9 novembre est la journée de la laïcité.

M Guignard interroge sur le stationnement compliqué le long du trottoir face à l'école. Un marquage peut être envisagé. Il est rappelé qu'il existe plusieurs parkings autour de l'école dont certains sont peu utilisés.

Mme Bonneau interroge sur les quatre passages piétons devant l'école et explique que comme ils sont tous utilisés il est compliqué le matin de passer en voiture devant l'école. Il est rappelé que seul le passage surélevé devrait être utilisé, ainsi que celui devant le « Petit Toqué ».

Mme Bonneau transmet une interrogation d'un parent d'élève sur le port d'un masque non homologué par une enseignante. Cette maîtresse enseigne en CP et avec les autres masques il est impossible de travailler la phonologie si les enfants ne voient pas les lèvres. C'est aussi la classe la moins chargée de l'école et donc elle reste toujours à distance des élèves.

Les enfants se sont bien adaptés au port du masque, ils le gardent pendant la journée sans trop de problème. Ils viennent tous avec leurs masques.

Mme Auzannet remercie l'équipe enseignante pour leur réactivité face à la crise sanitaire depuis le mois de mars avec un protocole strict. Pour le moment un seul enfant a été testé positif depuis le début de l'année scolaire. Quand un parent est testé positif, les enfants restent à la maison même s'ils sont négatifs. Dans ce cas les enseignants transmettent le travail aux enfants.

Fin de la séance : 20h35

Betty Proust ,  
secrétaire de séance



Isabelle Ledon,  
directrice du Groupe Scolaire Michel Gabriel

